



Convierten plenarias en pasarela de *corcholatas*

Los legisladores de Morena, PAN, PRI y PRD llevarán a las reuniones que se efectuarán a finales de enero a sus aspirantes presidenciales para 2024

ANTONIO LÓPEZ, ENRIQUE GÓMEZ Y VÍCTOR GAMBOA
—nacion@eluniversal.com.mx

Las reuniones plenarias de los diputados federales y de senadores se convertirán en pasarelas de los aspirantes presidenciales, que se desarrollarán la última semana de enero, antes de que comience el periodo ordinario de sesiones.

Los morenistas en San Lázaro y el Senado confirmaron la participación de sus *corcholatas*:

Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, quienes rechazaron que sea un acto anticipado de campaña.

Los diputados del PAN realizarán su plenaria en Tampico, en donde están convocados los gobernadores Mauricio Vila (Yucatán), Maru Campos (Chihuahua) y Mauricio Kuri (Querétaro).

En la del PRI estarán Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo, Enrique de la Madrid, Alejandro

Murat y Omar Fayad.

A la reunión del PRD asistirá Silvano Aureoles.

EL DATO

En las plenarias, las bancadas se reúnen con funcionarios y expertos para definir la siguiente agenda legislativa.



Aprovecharán plenarias para placear *corcholatas*

Las bancadas de oposición en el Palacio Legislativo de San Lázaro usarán las próximas reuniones partidistas para que **sus aspirantes sean arrojados por sus correligionarios**

ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ

—nación@eluniversal.com.mx

Las reuniones plenarias de diputados, a realizarse en la última semana de enero, previas al inicio de sesiones ordinarias en el Congreso, se convertirán en abiertas pasarelas de *corcholatas* de todas las bancadas, que aprovecharán la confección de sus agendas para placear a sus aspirantes, que den un discurso y sean apapachados por sus correligionarios.

La bancada de Morena aún no define las fechas ni el programa de su plenaria, pero tentativamente se realizará el 30 y 31 de enero. Según fuentes de ese partido, entre los invitados se prevé la llegada de diversos secretarios de Estado, además de las cuatro *corcholatas* presidenciales: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal.

Para evitar sanciones por campañas adelantadas, los presidentes guindas ofrecerán ponencias: López Hernández inaugurará el acto y hablará de política interior, Ebrard Casaubon ofrecerá una ponencia magistral sobre México en el exterior, Sheinbaum Pardo hablará de movilidad en la Ciudad de México y Monreal Ávila abordará el tema de trabajo legislativo entre legisladoras.

Las fechas exactas y las sedes serán definidas en reunión privada a realizarse este viernes 20 de enero; sin embargo, se han puesto sobre la mesa las posibilidades de hacerlo en el interior de la Cámara de Diputados, en Puebla,

Estado de México o Coahuila.

En el gobierno capitalino explicaron que la jefa de Gobierno agradeció la invitación y no consideran que sea un acto anticipado de campaña, pues la convocatoria es como jefa de Gobierno y asistirá a dar a conocer el trabajo que se ha realizado en la Ciudad de México, y sus prioridades.

Monreal Ávila dijo que invitar a la reunión plenaria a los aspirantes a la Presidencia es un signo de apertura y cortesía política y diplomática, pero aclaró que participarán en su calidad de funcionarios del gobierno federal, en el caso de Ebrard Casaubon y López Hernández, y de la jefa de Gobierno, en el de Sheinbaum Pardo.

Los temas de la participación que tendrán son en el ámbito de su competencia y sus responsabilidades como servidores públicos, por lo que descartó que se pueda interpretar como un acto anticipado de campaña.

El equipo de Ebrard Casaubon dijo que su asistencia a las plenarias es en su carácter de secretario de Relaciones Exteriores y así ha sido desde el inicio de la actual administración y que es una costumbre invitar al gabinete a exponer sus proyectos prioritarios.

La cancillería explicó que hablará sobre las prioridades de política exterior y acompañamiento con el Poder Legislativo y rechazó que pudiera ser un acto anticipado de campaña. López Hernández no emitió ningún comentario.

PAN

La reunión previa del PAN se-

rará el próximo 25 y 26 de enero en Tampico, Tamaulipas, donde hay campaña extraordinaria para ocupar la vacante al Senado que dejó el legislador Faustino López, quien falleció en octubre de 2022.

A la reunión del PAN acudirán, además del dirigente nacional Marko Cortés, diputados, senadores y líderes partidistas, los gobernadores Mauricio Vila, de Yucatán; Maru Campos, de Chihuahua, y Mauricio Kuri, de Querétaro, todos aspirantes a la silla presidencial y quienes hablarán de "buenos gobiernos".

PRI

La bancada del PRI realizará su plenaria los días 30 y 31 de enero. El primer día del encuentro será en Toluca, Estado de México, y el segundo en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, donde se harán presentes los presidentes de las bancadas: la senadora Beatriz Paredes, el diputado y exsecretario de Economía Idelfonso Guajardo, el exsecretario de Turismo Enrique de la Madrid, los gobernadores Miguel Ángel Riquelme, de Coahuila; Alfredo del Mazo, del Estado de México, y Alejandro Murat, de Oaxaca, así como el exmandatario de Hidalgo, Omar Fayad, entre otros, aunque no se ha definido discursos de todos.

También están convocados Alejandra del Moral, precandidata del PRI al Estado de México; Adrián Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa; la diputada Cynthia López Castro y Javier González



Zirión, también diputado, quienes recientemente fueron destacados como *corcholatas* del tricolor a la capital del país, que se compite en 2024.

PRD

El 28 de enero la bancada del PRD celebrará su plenaria en Ixtapan de la Sal, Estado de México. Además de llevar a ponentes expertos para hablar de temas como gobiernos de coalición, cambio climático y seguridad, tendrán co-

mo invitada especial a Alejandra del Moral, precandidata de Va por México a la gubernatura del Estado de México, así como a Silvano Aureoles, quien buscará la Presidencia en 2024.

MC

La plenaria de Movimiento Ciudadano será el 31 de enero y se realizará de manera conjunta entre diputados y senadores. La agenda se definirá este viernes, pero no se descarta la presencia

del gobernador de Nuevo León, Samuel García, quien ya se destapó como aspirante a la Presidencia, así como del alcalde de Monterrey, Luis Donald Colosio, quien también ha sido mencionado como posible *corcholata* del partido naranja para 2024.

Las bancadas del PT y del Verde dijeron que no tienen definidas las fechas ni las agendas de sus respectivas plenarios. ●

CÓNCLAVES

Previamente al periodo ordinario de sesiones, los partidos políticos realizarán sus reuniones plenarias.

Partidos políticos allistan sus reuniones plenarias para fin de mes.



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL